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MEMORIA ANUAL DE TRABAJO. CURSO 22-23 

1. PRESENTACIÓN Y MARCO NORMATIVO 

La presente Memoria Anual de Trabajo del Consejo de Estudiantes hace referencia 

al curso 2022/2023 y consiste en la recopilación de todos los informes presentados 

durante dicho curso académico. Esta Memoria es aprobada por la Asamblea de 

Representantes del Cest ULPGC en sesión Ordinaria el 17 de julio de 2023 tal y como 

recoge el Reglamento de Régimen Interno del Cest ULPGC en vigor: 

TÍTULO IV. SOSTENIBILIDAD DEL CONSEJO 

Artículo 46  

El Consejo presentará, con el visto bueno del Vicerrector con competencias en 

materia de estudiantes, una memoria anual de actuaciones a la Gerencia, a los 

efectos de que se garantice la realización de estas. 

2. PRIMER CUATRIMESTRE. CURSO 22/23 

2.1. Informe semestral de la Presidencia, Vicepresidencia y Secretaría  

Durante estos primeros meses este equipo se ha enfrentado a dos bajas. La primera a 

principios de octubre, la dimisión del vocal de externas por motivos personales y falta de 

tiempo para gestionar bien el cargo, en consecuencia, varios miembros de esta mesa se han 

encargado mantener el trabajo de externas al día. En segundo lugar, la más reciente, la del 

vocal de Política Universitaria. Por todo ello pedimos disculpas si en algún momento nuestra 

gestión ha sido lenta. 

i. Reuniones durante el 1º cuatrimestre: 

6 de septiembre de 2022 

Una de las primeras reuniones como Consejo de Estudiantes fue con Guaguas Municipales, 

donde se trataron diversos temas, como la creación de nuevas líneas de transporte que 

faciliten la comunicación y al acceso de los diferentes campus universitarios de nuestra 

universidad. Además, se pidió que las guaguas pudieran pasar por el viaducto del 
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Guiniguada, acción que se llevó a cabo días después de haber tenido dicho encuentro y que 

se ha seguido manteniendo hasta el día de hoy.  

Otro tema bastante importante, y que también se trató, fue la creación de un nuevo 

espacio de servicios de Guaguas Municipales con la dotación de nuevos puestos de recarga 

en el campus de Tafira. 

14 de septiembre de 2022 

La siguiente reunión fue con la Consejería de Educación, Universidades, Cultura y Deportes 

de Canarias. La propia consejera comentó que la falta de financiación no viene dada por los 

bajos ingresos que obtiene la universidad, sino que se trata de una mala gestión de por la 

que falta dinero a departamentos, órganos internos, facultades y escuelas. También sugirió 

que los grados con menos estudiantes fueran eliminados para poder destinar estas clases 

y la carga del profesorado para titulaciones más demandadas, cosa que evidentemente no 

se va a implementar y que se habló con el vicerrector de grados y el mismo rector, porque 

somos una universidad pública, no una empresa que busca el beneficio económico, sino un 

beneficio social. 

23 de septiembre de 2022 

Este día tuvimos una reunión con el Vicerrector de Estudiantes, en donde se trataron los 

siguientes temas: 

- Establecer un equipo de trabajo para llevar a cabo propuestas para mejorar el 

RERACA y el Reglamento de Evaluación Compensatoria. 

- La campaña de difusión de las becas del Gobierno de Canarias, realizada por las 

diferentes Redes Sociales, tanto de la ULPGC, como del propio Consejo de 

Estudiantes. 

- Modificaciones de diferentes planes de estudio de algunos grados que no están 

funcionando correctamente, a la vez que irán surgiendo propuestas de nuevas 

titulaciones. 

- Situación de las cafeterías de la FEET y Jurídicas, así como del obelisco. 

- Necesidad de refuerzo del servicio de Guaguas Global desde el sur hasta el 

campus de Tafira y regreso. 

Más tarde, tuvimos un encuentro con el Gerente de la Universidad, donde se trataron temas 

como la huelga del Personal de Administración y Servicios, aquí se nos explicó más en 
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profundidad el motivo y se nos comentó que solo un 5% de los trabajadores siguieron ese 

parón laboral, con tan mala suerte que se ha concentrado demasiado en el campus del 

obelisco, teniendo que cerrar algunas instalaciones y afectando, significativamente, la 

docencia del estudiantado de Campus del Obelisco. 

También se comentó la planificación del año fiscal, llegando a las siguientes 

conclusiones: 

- Hasta ese momento no se habían comenzado las negociaciones, empezando 

estas a finales del mes de octubre. 

- Hasta ese momento solo había declaraciones del gobierno, que estaban a favor 

del aumento de presupuestos. 

- Se prevé destinar una parte del presupuesto para renovar las residencias y los 

edificios más deteriorados de nuestra universidad. 

 

30 de septiembre de 2022 

Se mantuvo un encuentro con la asociación SoyMamut con el objetivo de trabajar mano a 

mano en la creación de nuevos proyectos y actividades para todo el estudiantado de la 

universidad. En dicha reunión pudimos conocer un poco más sobre esta asociación y todo 

lo que ofrece, tanto en aprendizaje, como en ocio. Se llegó al acuerdo de comenzar a realizar 

nuevos proyectos sobre diferentes temáticas, aún se está trabajando en ello. 

27 de octubre de 2022 

Una de las reuniones del mes de octubre fue con el Rector, la Secretaria General y el 

Vicerrector de Estudiantes. Aquí se comentó el tema de las cafeterías, en general se 

comentó que los procesos van bastante lentos, tardando los plazos entre 8 y 14 meses, 

además, se nos explicó que el gran problema de no existir algunas cafeterías actualmente 

ha sido la pandemia, pues los contratos no eran fijos y muchas empresas no les convenía 

abrir un establecimiento bajo esas condiciones. También se comentó la situación que está 

habiendo con la cafetería del Obelisco, aquí se explicó al propio rector, secretaria general y 

vicerrector de estudiantes la situación que estaba provocándose en el establecimiento, 

finalmente se ha presentado una queja, a través de las delegaciones de ese campus, por vía 

formal y ya se están tomando las primeras acciones para buscar solución a esta situación. 

El rector recalcó que las cafeterías eran una gran prioridad para el equipo de gobierno actual 

y se está llevando a cabo un trabajo excepcional para que las cafeterías estén, 
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adecuadamente, lo antes posible, entre ellas las cafeterías cerradas de Tafira, que planean 

sacar a concurso durante los próximos meses. 

Por otro lado, se comentó la falta de espacios en el obelisco, se nos comentó que se 

está trabajando para recuperar la otra parte del edificio de la Facultad de Ciencias de la 

Educación, actualmente ocupado por un centro educativo, presentándose, desde la 

Delegación de dicha Facultad, un escrito formal. Sin embargo, es probable que no se consiga 

hasta después de las elecciones estatales.  

Durante esta reunión se trató nuevamente la falta de subvención del CEST y 

obtuvimos una respuesta poco clara. 

Actualmente estamos llevando a cabo un proceso para ampliar ese presupuesto, 

intentando que se cumplan los acuerdos de presupuesto firmados ante notario hace año y 

medio cuando el rector entró al cargo. Nos encontramos tratando de negociar el abono de 

las sectoriales, intentando que sea el rectorado quien asuma el gasto para que todas las 

facultades que lo deseen puedan acudir, así como los gastos de las jornadas formativas, 

para que los representantes sean formados lo antes posible. 

ii. Acuerdos relevantes aprobados en la XXI Asamblea General Ordinaria de la 

Asamblea de Representantes de Estudiantes de la ULPGC: 

Creación de dos comisiones de trabajo salientes de la Asamblea de Representantes de 

Estudiantes de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria: 

- Comisión de Política Universitaria:  

En esta comisión se trabajarán los reglamentos internos que se vayan a aprobar 

en la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, contando con la opinión de la 

comisión para la creación de propuestas o enmiendas a los mismos. 

Además, se trabajarán todos aquellos reglamentos que se vayan a 

aprobar a nivel nacional. La comisión podrá proponer mejoras en los 

reglamentos en los que se esté trabajando. 

- Comisión de Comunicación y Redes Sociales: 

1. Objetivos: 

a. Informar sobre plazos de becas: debido a que las matrículas afectan a 

todos y todas los/as estudiantes y los plazos de becas a un gran número 
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de ellos, urge que las campañas de difusión de estas sean efectivas, y que 

las delegaciones faciliten dicha información a los/as estudiantes. 

b. Información sobre otras campañas: se promoverán campañas como el 

8M, dona sangre, El Foro de Empleo, Jornadas de formación, entre 

muchas otras. 

c. Trabajar en la imagen corporativa: todo organismo debe tener una imagen 

clara y reconocible para que los usuarios puedan identificarla nada más 

verla, esta sección incluye, entre muchas otras cosas, un estudio sobre la 

marca corporativa, la mejora de esta y el desarrollo de un manual de marca 

corporativa. 

2.2. Informe semestral de la Vocalía de Igualdad 

Desde la vocalía de igualdad se ha realizado un trabajo multidisciplinar dirigido y enfocado 

a tres áreas generales. 

Por un lado, existe un trabajo destinado a las campañas de concienciación y/o 

visibilización de diferentes problemas sociales específicos de la comunidad universitaria. En 

este sentido está vocalía ha puesto en marcha una campaña de prevención del suicidio y 

cuidado de la salud mental, habiendo pasado ya por los campus de San Cristóbal y el 

Obelisco y que culminará en el segundo semestre abordando los campus de Tafira, La Granja 

y Arucas.  

Por otra parte, hemos querido implantar, y así se ha hecho con mayor o menor éxito, 

que en aquellos días en los que conmemoramos determinados dilemas sociales en los que 

la comunidad universitaria entienda que debe ser parte de un manifiesto social, se facilite la 

paralización de las clases sin perjuicio para el alumnado y que se haga simultáneamente en 

todos los campus de esta universidad.  

También hemos estado presentes en la Semana Mundial de la Erradicación de la 

Pobreza como CEST, puesto qué apostamos por participar en todo lo que se pueda a ayudar 

a erradicar un problema como este, a la par que dar a conocer la labor que ejecuta desde 

hace años la ULPGC en este sentido con diversos proyectos alrededor del mundo.  

Otro punto de acción para esta vocalía es la preocupación por el estado de bienestar 

del alumnado de la ULPGC Seguimos muy de cerca el desarrollo de la Ley de convivencia 

universitaria, así como aquellos casos que nos llegan o nos derivan del alumnado que 

necesita ser atendido y escuchado cuando se da algún caso de desigualdad dentro del 
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entorno universitario. A su vez nos estamos preocupando por empezar a dar formaciones 

diversas en el ámbito de la igualdad que puedan ser interesantes y útiles para la comunidad 

universitaria.  

Por último, está vocalía y también este consejo apuesta por un campus accesible en 

todos los sentidos, es por esto por lo que se están realizando análisis de las infraestructuras 

de la ULPGC para ofrecer una alternativa o una solución a aquellos impedimentos que nos 

encontramos diariamente. Así mismo también estamos trabajando en adaptar todo aquello 

que está en nuestra mano para que el alumnado con diversidad pueda tener facilidad en el 

desarrollo de su día a día, es por ello que actualmente y en colaboración con la ONCE, vamos 

a proceder por un lado a transcribir algunos reglamentos, e indicaciones de puntos de 

referencia en materia de representación estudiantil al Baile, así como también estamos 

trabajando en que el campus desarrolle un modo lectura para el alumnado con discapacidad 

visual que lo necesite. 

Informarles también, que está vocalía (aunque extensible a todo el CEST) busca 

trabajar con más colectivos sociales en materia de igualdad, por lo que sacamos campañas 

como la que recibieron ayer sobre CASA GALICIA.  

Para finalizar agradecer la colaboración de todas y todos con la labor de esta vocalía. 

2.3. Informe semestral de la Vocalía de Comunicación 

Primero que nada, agradecer a los compañeros que fueron a las jornadas de formación de 

CREUP, porque han hecho un excelente trabajo y aparte me trasladaron la formación 

necesaria para mi labor como vocal de comunicación. 

Sobre el informe, y a raíz de las instrucciones de CREUP, tenemos pensado desarrollar un 

manual de marca corporativa, haciendo pequeños cambios al logo como ajustarlos a los 

pantones y modernizar un poco el diseño para que sea más claro, visible y adaptable. Esto 

no solo consistirá en un pequeño lavado, sino una estandarización para facilitar elementos 

como la impresión, 

Hemos llevado a cabo distintas campañas: 

- campaña de becas: se ha dado difusión de los períodos y plazos de las distintas 

becas, publicando sus correspondientes requisitos cuando ha sido necesario.  
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- campaña de donación de sangre: por medio de redes sociales, y difusión por los 

grupos de clase, se ha hecho llegar a los estudiantes el calendario de fechas de 

donación por los campus. 

- alertas de fishings: durante el curso se han detectado varios casos de fishing 

por el correo institucional. Hemos procedido a notificar por redes y grupos de 

comunicación la alerta y se ha notificado al departamento de informática de la 

universidad. 

Difusión de los eventos organizados por la universidad, como por ejemplo el foro de 

empleo, o eventos y campañas pertinentes al día de la salud mental. 

Informamos sobre los Periodos de matrículas de la universidad. 

2.4. Informe semestral de la Vocalía de Eventos y Cultura 

La vocalía de eventos informa de la participación del Consejo de Estudiantes en los 

distintos actos y actividades de interés para el estudiantado que han tenido lugar a lo largo 

de este primer semestre.  

Para empezar, la campaña de prevención del suicidio junto a la asociación El 

Teléfono de la Esperanza con motivo del día de la salud mental. Este proyecto fue impulsado 

desde la Vocalía de Igualdad e inclusión con el objetivo de dar visibilidad a la asociación y 

acercar al estudiantado la labor que desempeñan en la sociedad. Tuvo presencia en 

diferentes campus universitarios. Además, se participó en calidad de moderador en el 

evento de salud mental desarrollado por parte del Vicerrectorado de Internacionalización, 

Movilidad y Proyección Internacional, que contó con la presencia de compañeros 

pertenecientes a otras organizaciones juveniles y expertos en el campo de la salud mental. 

En Consejo de Estudiantes también ha tenido una notable presencia en los 

distintos eventos en los que la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria ha participado 

directamente como institución, entre ellos la Semana Internacional de Erradicación de la 

Pobreza, donde la ULPGC pudo contar con un espacio donde visibilizar los diferentes 

proyectos de cooperación en países empobrecidos. 

Como habrán podido comprobar, se ha estado llevando a cabo, un año más, 

la campaña de donación de sangre del Instituto Canario de Hemodonación y Hemoterapia. 

En la presentación de la campaña hubo representación del Consejo de Estudiantes, a fin de 

contribuir a difundir entre el estudiantado la necesidad manifiesta de incrementar el número 

de donaciones y contribuir a la consecución del objetivo que se ha marcado la Red Española 
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de Universidades Promotoras de Salud (REUPS) de 5.000 donaciones en los próximos 

meses.  

En referencia a la representación del Consejo de Estudiantes en el recién creado 

Comité Técnico de Salud y Bienestar de la ULPGC, constituido apenas hace dos meses, se 

ha puesto de manifiesto la preocupación que existe entre todos los estudiantes de nuestra 

universidad con la situación que atraviesan las cafeterías. Somos conscientes de las 

distintas incidencias que están teniendo lugar, y se antoja necesario convertir dichos 

establecimientos en lugares que promuevan una alimentación saludable, en línea con los 

postulados de la REUPS, y que de manera lamentable actualmente no se están cumpliendo. 

Desde el Consejo hemos manifestado que la oferta de dichas cafeterías debe de adaptarse 

a la realidad de la sociedad e incorporar un mayor número de opciones tanto para personas 

veganas o vegetarianas, así como para aquellos usuarios que presenten algún tipo de 

intolerancia alimentaria.  

Por otro lado, debido a la participación de la universidad en la REUPS se acuerda en 

el Comité de Salud la realización de un diagnóstico del estado de salud de la comunidad 

universitaria que se realizará por medio de cuestionarios estandarizados para 

establecer posteriormente las acciones oportunas para llevar a cabo las mejoras necesarias 

en la salud de la comunidad universitaria.  

Junto a la vocalía de Igualdad e Inclusión, se mantuvo una reunión con el 

responsable del gabinete psicopedagógico con el objetivo de conocer los principales retos 

a los que se enfrenta dicho organismo, así como los problemas de mayor incidencia del 

estudiantado, donde destaca la elevada incidencia de estrés y ansiedad ocasionadas por las 

cuestiones académicas.  

En lo que respecta al área de cultura como ha explicado la presidenta vamos a 

plantear al Vicerrectorado de Cultura, Deportes y Activación Social de los campus la puesta 

en marcha de la casa del estudiante, un proyecto cultural que tiene por finalidad servir de 

punto de encuentro del estudiantado universitario y donde se podrán desarrollar actividades 

de ámbito cultural y de ocio que sean de interés para los estudiantes.  

En colaboración con la vocalía de Coordinación de Delegaciones se celebró una 

reunión con el nuevo equipo del Vicerrectorado de Cultura, donde hemos podido centrar el 

foco en la importancia de contar con la participación de los estudiantes en la organización 

de las distintas actividades del vicerrectorado para asegurar que se ajustan a las 

necesidades y preferencias del estudiantado. 
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2.5. Informe semestral de la Vocalía de Internacionalización y Prensa 

Primero de todo, para la correcta interpretación de este informe se debe tener en cuenta 

que el trabajo de internacionalización siempre se concentra en el segundo semestre de cada 

curso académico.  

En los meses de verano, me reuní en dos ocasiones con el vicerrector, Jin Taira, y el 

director de movilidad, Javier Ponce, para tratar algunos temas que se debían solucionar de 

cara a este curso. Entre ellos, mantener la antigüedad en las residencias a aquellos 

estudiantes Erasmus que se van por un curso académico (lo cual se confirmó en una reunión 

con el vicerrector de estudiantes, gerencia y los dirigentes de las residencias); la acogida a 

los estudiantes ucranianos y, una vez más, comentar la situación AEGEE-ESN, la cual parece 

haberse estabilizado definitivamente, una vez ESLPV ha sido aceptada en la rama nacional 

tras un periodo de prueba de un año.  

También han surgido dos problemáticas, aún por resolver, que se deben tratar con 

el director de movilidad. En primer lugar, existe un problema en el” REGLAMENTO DE 

MOVILIDAD DE ESTUDIOS CON RECONOCIMIENTO ACADÉMICO DE LA UNIVERSIDAD DE LAS 

PALMAS DE GRAN CANARIA” aprobado en consejo de gobierno el 2 de noviembre de 2020 

(es decir justo antes de que yo me incorporara) que afecta a la equivalencia de notas entre 

Italia y España, no se tiene constancia de que afecte a más países. Para más información al 

respecto no dudéis en preguntarme. La segunda problemática nace del propio 

vicerrectorado, que propone una modificación de los criterios para la ordenación de los 

alumnos de cara al proceso de selección Erasmus; buscan con ello eliminar la prioridad por 

lengua y ahorrarse problemas administrativos y quejas del alumnado. Se sacó una 

estadística que confirmaba que el porcentaje de alumnos que sí convalida idiomas es mayor 

del que el vicerrectorado parte para hacer esta propuesta. Por ello, se está luchando por la 

introducción de un baremo que beneficie a todos, o que se mantenga de la misma manera.  

A su vez, esto se relaciona con la dirección de Política Lingüística, quien ha sacado 

los cursos CICI para mejorar las capacidades lingüísticas del alumnado, que están 

financiados en la mayor parte de los casos y que parecen estar teniendo buena recepción. 

También se actualizaron los miembros de la comisión y el comité de política lingüística para 

garantizar la representación de todos los ámbitos del conocimiento.  

Por otra parte, se ha continuado trabajando desde el Comité de Asuntos 

Internacionales de CREUP, y como parte de esta labor acudí a la BM83 celebrada en Praga 
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donde se pudo aportar la realidad de nuestra universidad a la vez que se representó a las 

olvidadas regiones ultraperiféricas.  

Desde el apartado de prensa, se ha trabajado juntamente con presidencia para ver 

si se debía sacar algún comunicado, lo cual no hemos estimado necesario. Lo único 

relevante a este respecto fue la queja en medios sobre el intercambio Erasmus de un alumno 

de la que tuvimos constancia. Esta queja, sin embargo, no pudimos apoyarla pues nacía de 

la desinformación y para nada se alineaba con lo que se está hablando con el vicerrectorado. 

Por ello, pudimos apoyar y aportar a la respuesta del vicerrectorado en este sentido. 

Por último, como parte de mi labor en el Consejo de Estudiantes no he podido más 

que asistir a las reuniones online debido al hecho de que me encuentro realizando el 

programa de Movilidad Erasmus Formación en Italia. Aun así, he podido seguir realizando mi 

labor como consejero de gobierno y hablar con las personas del rectorado con las que tengo 

relación sin ningún problema.  

2.6. Memoria económica 2022 

A continuación, se exponen el ingreso que ha recibido y los gastos realizados desde el 

Consejo de Estudiantes de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria durante el año 

2022:   

 

 

 

 

En el año 2022, a pesar del acuerdo firmado ante notario por el Rector de la ULPGC 

al asumir el cargo de ascender nuestro presupuesto hasta los 15.000€, solo se ha contado 

con una única UGA de 5.000€. Hoy en día, ya se ha gastado el presupuesto total asignado 

para el presente año. De hecho, el déficit reflejado de 46,51€ ha sido asumido por una UGA 

extraordinaria del Vicerrectorado de Estudiantes. A continuación, se detallan estos gastos 

efectuados con cargo a este Consejo de Estudiantes: 
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❖ JORNADAS DE FORMACIÓN (350€) 7% del presupuesto 

Gastos (Coffe Break) para la realización de las Jornadas de formación al estudiante desde 

el Consejo de Estudiantes de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria en el mes de 

marzo de 2022. 

 

❖ EVENTO TOMA DE POSESIÓN DE NUEVOS MIEMBROS CEST (900,52€) 18% del 

presupuesto 

Gastos (traslado de dos representantes de estudiantes) para el acto de toma de posesión 

de los nuevos miembros del actual Consejo de Estudiantes presidido por el Rector de la 

Universidad de Las Palmas de Gran Canaria en el mes de septiembre de 2022. 

2.7. Propuesta económica 2023 

En los presupuestos universitarios de 2023, presentados recientemente en Consejo 

de Gobierno de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, se continúan 

destinando 5.000€ para gastos de representación estudiantil al Consejo de 

Estudiantes. Somos conscientes de lo reducido que supone este presupuesto para 

desempeñar toda la labor que consideramos importante y necesaria en materia de 

representación estudiantil, y también, somos conocedores del compromiso 

adquirido por el Rector al tomar posesión de su cargo en relación con la subida de 

nuestro presupuesto hasta los 15.000€. Por ello, desde el Consejo de Estudiantes, 

se sigue luchando y negociando para que se produzca una mejora económica lo 

antes posible. Sin embargo, hasta que no se haga realidad esta prometida mejora 
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presupuestaria, se debe realizar una previsión de gastos para el siguiente ejercicio 

económico en base a los 5.000€ que se tienen garantizados. 

Por tanto, el Consejo de Estudiantes de la Universidad de Las Palmas de Gran 

Canaria durante el próximo año estima realizar los siguientes gastos: 

❖ CREUP (4000€) 

➢ Cuota anual (250€) 

➢ Inscripción Asambleas, Stage Formativo, etc. (1000€) 

➢ Traslados y dietas (2750€) 

 

❖ JORNADAS DE FORMACIÓN (300€) 

➢ Coffee Break (300€) 

 

❖ MERCHANDISING (250€) 

➢ Ropa corporativa para asistir a los eventos de representación (250€) 

 

❖ AYUDA A DELEGACIONES DE ESTUDIANTES (200€) 

➢ Subvención destinada a las distintas Delegaciones: acudir a viajes de las sectoriales 

y desarrollar proyectos no sufragados por sus decanatos (200€) 

 

❖ VIAJES INTERNOS (250€) 

➢ Traslados vinculados a la representación estudiantil dentro de las Islas Canarias 

(250€) 

 

3. SEGUNDO CUATRIMESTRE. CURSO 22/23 

3.1. Informe semestral de la Presidencia, Vicepresidencia de Relaciones 

Institucionales y Secretaría 

3.1.1. Introducción 

En el siguiente informe se detallarán todas las tareas, reuniones y actividades 

desempeñadas por Úrsula Llarena Hidalgo, Presidenta del Consejo de Estudiantes 

de la ULPGC; Alba Beatriz Reyes Rivero, Vicepresidenta de Relaciones Institucionales 

del Consejo de Estudiantes de la ULPGC; y Adrián Rivero López, Secretario del 
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Consejo de Estudiantes de la ULPGC, durante los meses comprendidos entre enero 

y junio, correspondientes al 2º semestre del curso 2022/2023 

3.1.2. 0bjetivos conseguidos y reuniones realizadas 

En un inicio, queremos destacar la participación del Consejo de Estudiantes en 

diferentes eventos organizados por el Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria 

y el Cabildo, concretamente desde el área de Juventud. Para ser más exactos, 

hemos participado en dos encuentros con diferentes asociaciones que trabajan el 

área de Juventud: 

- 1º encuentro: encuentro organizado por el Cabildo, donde pudimos 

tomar contacto con diferentes entidades (AEGEE-Las Palmas, Soy 

Mamut, etc.) y donde se nos informó sobre los aspectos más 

relevantes sobre la solicitud de la subvención de participación juvenil 

2023, aunque, por ser un órgano colegiado, no pudimos solicitarla, 

aprovechamos esta pequeña jornada para realizar una pequeña toma 

de contacto con otras entidades reconocidas y, en un futuro, poder 

realizar nuevos proyectos para el estudiantado de la ULPGC. 

- 2º encuentro: encuentro organizado por el Ayuntamiento LPA, donde 

pudimos participar en la inauguración de un nuevo espacio de 

juventud y participación en el antiguo estadio insular, “La Grada”. En 

esta jornada pudimos aportar nuevas ideas, a través de metodologías 

colaborativas con otras asociaciones, sobre futuros eventos que, 

como estudiantes y jóvenes, nos gustaría que se organizaran dentro 

de este nuevo espacio. También pudimos realizar un pequeño tour a 

lo largo de las diferentes salas y poder recrear futuros eventos que nos 

gustaría realizar en un futuro como Consejo de Estudiantes. 

Por otro lado, también hemos asistido al acto conmemorativo del 8M 

organizado por la Unidad de Igualdad de la ULPGC y al acto de reconocimiento a 

estudiantes que participaron como mentores en el nuevo Programa Mentor. 
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Con respecto a las relaciones establecidas entre el equipo de gobierno de la 

ULPGC y el Cest ULPGC caben destacar las siguientes líneas de actuación y 

problemáticas tratadas a lo largo de este cuatrimestre: 

- Vicerrectorado de Estudiantes, Alumni y Empleabilidad: en primer 

lugar, se trató el tema de habilitar una Casa del Estudiante, un lugar 

para estudiantes y gestionado por estudiantes, con el objetivo de 

fomentar la participación estudiantil, aún se está trabajando en el 

proyecto y se están barajando posibilidades. Junto a este 

vicerrectorado, también se ha trabajado en la mejora y actualización 

del reglamento de reconocimiento de créditos por actividades con los 

siguientes cambios: 

o Se amplía un apartado para añadir el proyecto mentor. 

o 1 Crédito ECTS subdelegados, 2 Créditos ECTS delegados. 

o Los créditos de representación se dividirán en dos grupos, tipo 

A y tipo B, dos tipos de representación de mayor y menor peso, 

y solo se podrá acoger a uno de cada grupo. 

Por otro lado, se nos informó sobre un pequeño cambio en el 

reglamento de acceso y admisión referente a la matrícula 

condicionada (debido a la nueva LOSU se podría quedar pendiente el 

TFG (como hasta ahora) y se añaden 9 Créditos ECTS). 

Por último, se ha solicitado a este vicerrector que se habiliten espacios, 

que, aunque no sean 24 horas, tengan un horario más extendido (ej.: 

de 5 a.m. a 2 a.m., la respuesta que se ha dado a esta propuesta ha 

sido que se necesitaría buscar espacios que tengan acceso directo 

con el exterior (ej.: El Búnker). 

- Consejo Social: se tuvo una reunión con este órgano para fortalecer 

lazos y renovar la representación de estudiantes dentro del mismo. 

- Rector de la ULPGC: a lo largo de este semestre hemos realizado dos 

reuniones con el Rector de la Universidad en las que hemos tratado 

los temas más urgentes referentes al estudiantado y titulaciones: 
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o EUTL: se nos informó que se trabajará en pro a cumplir los 

estándares de la ANECA con la ampliación de titulaciones y 

contratación de profesorado. 

o Jornada de puertas abiertas: posibilidad de realizar una jornada 

donde todas las facultades estén en un mismo espacio (turno 

de mañana) y que haya un tour por cada facultad (turno de 

tarde). Además de empezar a trabajar en nuevos proyectos que 

faciliten la decisión de estudio a los estudiantes de nuevo 

ingreso. 

o Creación de asociaciones: se trató la idea de crear una nueva 

guía de asociaciones en la que se recoja la posibilidad de crear 

nuevas asociaciones por parte del estudiantado dentro de la 

ULPGC (objetivo: fomentar la participación estudiantil). 

o Nuevas becas de colaboración: se cuestionó la posibilidad de 

establecer unas nuevas becas de colaboración, anteriormente 

suprimidas desde el rectorado, pero referentes a la formación 

del estudiantado (ej.: becarios). 

o Festival universitario: se propuso la idea de crear un nuevo 

festival universitario organizado desde el rectorado junto con el 

Cest ULPGC con el objetivo de fomentar la participación 

estudiantil y fortalecer los lazos entre campus. 

La siguiente reunión celebrada con el rector fue junto a la 

Delegación de Estudiantes de la Facultad de Ciencias de la Salud y el 

decanato de este centro con el objetivo de aclarar y llegar a un acuerdo 

en relación con el aumento de plazas en el Grado de Medicina.  

- Fundación Universitaria de la ULPGC: junto a la FULP se celebró una 

pequeña jornada con todas las Delegaciones de Estudiantes y el 

propio Consejo donde pudieron conocer algunas funciones y servicios 

de este órgano, así como las formaciones que ofrecen para el 

estudiantado. Además, pudimos contar con la participación, como 
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formadores en la charla de Orientación Laboral, de algunos miembros 

de la FULP en las VI JJFF del Consejo de Estudiantes. 

- Gerente: en las reuniones realizadas con el Gerente hemos tratado las 

siguientes problemáticas: 

o Cafeterías: se trató y trabajó la búsqueda de repuesta y posibles 

soluciones en la falta de las cafeterías en las facultades de la 

ULPGC. Algunas soluciones, a modo de parche hasta que se 

abra la nueva convocatoria, ha sido la contratación de un Food 

Truck cerca de la Facultad de Jurídicas. Además, se ha tratado 

la búsqueda nuevos espacios para las diferentes facultades, 

problemática que aún se está analizando y trabajando.  

- Secretaría general: con la secretaría general se trabajó y trató la 

posibilidad de la apertura de nuevas convocatorias en los órganos de 

gobierno de la ULPGC, facilitando la representación estudiantil 

(Consejo de Gobierno, Junta Electoral Central, Consejo Social, Claustro 

y Defensoría Universitaria). Estas convocatorias, hoy en día, ya se han 

cerrado y algunas están próximas a celebrarse. 

Asimismo, se tuvieron reuniones con algunas Delegaciones de Estudiantes con el 

objetivo de fortalecer lazos y orientarlas dentro de la representación estudiantil: 

o Delegación de la Facultad de Ciencias de la Salud: con la cual 

se habló de la temática referida al aumento de plazas en el 

grado de medicina, ya descrito con anterioridad. 

o Delegación de la Facultad de Ciencias de la Actividad Física y 

de Deporte: esta delegación ha resurgido con una nueva junta 

directiva y a la cual pudimos orientar y tratar las problemáticas 

más urgentes para su correcto funcionamiento de cara a un 

futuro. 

En el ámbito de la participación externa, hay que destacar que se ha 

participado en 73 AGO de CREUP (se detallará en el informe de la Vicepresidencia de 

Política Universitaria [antigua vocalía de externas]) y el Encuentro de CREUP-CRUE, 



 

 

Edifico de Economía, Empresa y Turismo 
Módulo E. Campus de Tafira 
35017 Las Palmas de G.C. – Las Palmas • España         

 

 

 

cest@ulpgc.es 
t +34 928 452 845 @ULPGC   #ULPGC            www.ulpgc.es 

donde se trabajaron las problemáticas y soluciones de la participación estudiantil en 

las diferentes universidades. 

Finalmente, nos gustaría destacar la gran participación que hubo en las VI 

Jornadas Formativas, contando con, aproximadamente, 45 representantes y 2 

líneas formativas. Desde el Consejo de Estudiantes queremos felicitar, una vez más, 

a todos/as las personas asistentes y sus Delegaciones por la implicación y 

predisposición en estas jornadas. Además, es un orgullo para nosotros haber podido 

contar con el banco Santander, la FULP y representantes de otras universidades 

públicas españolas, como ponentes y formadores en nuestras charlas formativas. 

Por otro lado, nombrar la celebración de la anterior AGE, donde modificamos 

nuestro Reglamento Interno con la participación de esta asamblea y el cual se 

encuentra en proceso de aprobación por el Servicio Jurídico y el Consejo de 

Gobierno. 

A continuación, mostramos un cronograma en el que aparecen recogidas las 

reuniones, encuentros y eventos que se han realizado y en los que han participado 

la junta central del Cest ULPGC. 

FECHA DESCRIPCIÓN 

19/04/2023 Reunión con el Vicerrector de Estudiantes 

10/02/2023 Reunión con el Vicerrector de Estudiantes 

20/02/2023 Reunión Ejecutiva CEST 

28/02/2023 Encuentro de asociaciones (Cabildo) 

2/03/2023  

Encuentro CREUP 3/03/2023 

4/03/2023 

07/03/2023 Reunión con el Rector de la ULPGC 

08/03/2023 Acto conmemorativo 8M 

09/03/2023 
Jornadas Formativas 

10/03/2023 

14/03/2023 Reunión con el Vicerrector de Estudiantes 

17/03/2023 Reunión con el Vicerrector de Estudiantes 
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22/03/2023 Reunión con la Delegación de la FCCSS 

28/03/2023 Encuentro de asociaciones (Ayuntamiento) 

30/03/2023 Reunión con la Delegación de la FCAFD 

14/04/2023 Acto de reconocimiento a mentores 

18/04/2023 Reunión con el Rector de la ULPGC 

19/04/2023 Reunión con el Gerente de la ULPGC 

19/04/2023  

 

73 AGO CREUP 

20/04/2023 

21/04/2023 

22/04/2023 

23/04/2023 

26/04/2023 18 AGET CREUP 

05/05/2023 Asamblea General Extraordinaria 

11/05/2023 Encuentro con la FULP 

28/05/2023 Reunión Ejecutiva CEST 

 

3.1.3. Observaciones y conclusiones 

A modo de conclusión, desde la secretaría del Consejo de Estudiantes me 

gustaría agradecer el apoyo a todo el Consejo de Estudiantes, y en concreto a Úrsula 

y Alba, pues han supuesto un verdadero apoyo para poder seguir aprendiendo y 

ejerciendo un buen desempeño de mi cargo dentro de este órgano a lo largo de este 

curso 2022-2023. También agradecer a la Asamblea la confianza que han puesto en 

mi como Secretario y espero haber cumplido las expectativas esperadas, así como 

seguir cumpliéndolas a lo largo de mi cargo dentro de este Consejo. 

3.2. Informe semestral de la Vicepresidencia de Relaciones Externas 

Debido a la tardía entrada a la Junta Directiva del Consejo de Estudiantes, el 

trabajo realizado dentro de la Vicepresidencia de Relaciones Externas ha sido 

limitado. Sin embargo, no me ha impedido trabajar y tomar las líneas actuales de 

trabajo, así como proporcionarme una base informativa sobre la situación en los 

diferentes órganos de representación estudiantil, coordinadoras de representantes 
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universitarios y similares, en los que participa el Cest ULPGC, así como las relaciones 

con las diferentes Universidades públicas y privadas. 

Así mismo, he participado en diferentes resoluciones de problemáticas o 

dudas que requieran de comunicación con alguna de las Universidades españolas, 

así como sucedió con la Universidad de Castilla la Mancha (UCLM) a petición de la 

Vocalía de Relaciones Internacionales y Prensa; la Universidad de Córdoba (UCO), 

Universidad de Huelva (UHU), o la Universidad de Cádiz (UCA).  

Hago mención importante al trabajo que hemos realizado junto a la nueva 

plantilla de la Junta Directiva del Consejo de Estudiantes de la Universidad de la 

Laguna. Que, tras su formación, la Presidencia del CEST, junto a esta 

Vicepresidencia, han realizado diferentes reuniones y encuentros con el objetivo de 

trabajar juntos y mejorar el estado de nuestros estudiantes y universidades, así 

como la de ascender cualquier dificultad relevante, que requiera de trato con 

órganos de gobierno superiores.  

Finalmente, me encuentro desarrollando una lista de todas las 

Universidades Públicas que se encuentran en España, así como los contactos 

institucionales de los órganos de representación estudiantil de cada una de ellas. 

Que, sumado a las sectoriales, y a otras asociaciones o agrupaciones estudiantiles, 

cumplirá con la finalidad de ofrecer una mayor accesibilidad a los estudiantes o 

representantes que requieran de la búsqueda de algunas de las Universidades, 

órganos, asociaciones, y un largo etcétera que obligará a la lista, a seguir una 

constante actualización que nos beneficie. 

3.3. Informe semestral de la Vicepresidencia de Política Universitaria 

El 1 de diciembre del 2022, en la XXI AGO de la Asamblea de Representantes, fui 

elegido por esta como Vocal de Externas y Vocal de Política Universitaria. Esta última 

la asumí provisionalmente debido a la dimisión del anterior vocal, Javier García.  

El 5 de diciembre asistí a la Asamblea de CREUP para hablar sobre la 

campaña en redes sociales contra la LOSU, garantizando una ley con garantías para 

una universidad pública, gratuita y de calidad. 
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A partir del 14 de diciembre, empecé a trabajar en el Reglamento del Consejo 

de Estudiantes, que fue modificado en la última Asamblea y que se encuentra 

actualmente en manos de la Secretaría General y de Servicios Jurídicos de esta 

universidad, a la espera de la aprobación por parte del Consejo de Gobierno a la 

mayor brevedad posible.  

El 21 de diciembre el grupo de trabajo de Política universitaria de CREUP fue 

convocado para hablar sobre los RD sobre doctorado.  

A finales del mes de diciembre, la expresidenta del Consejo, Nerea García, 

contactó conmigo para revisar el Borrador del Reglamento de Convivencia de la 

ULPGC. A principios de febrero fue la primera reunión del Comité encargado de la 

elaboración de esta norma que, en calidad de estudiantes, formamos parte Nerea 

García y yo.  

Desde finales de enero empecé a coordinar con la Escuela de Turismo de 

Lanzarote, una charla sobre Normativa de Progreso y Permanencia, que se hace 

anualmente en el centro para sus estudiantes por el Consejo de Estudiantes. Esta 

se impartió en Haría por mí el 13 de febrero a las 11:30. Fue una experiencia para 

enseñar, tanto a estudiantes como al profesorado y equipo directivo, la normativa. 

Además, visité las instalaciones de la Escuela y conocí las peculiaridades 

geográficas, administrativas y políticas de la Escuela. Intenté contactar con la 

delegación de la EUTL para integrarlos en la Asamblea y en las actividades del 

consejo, pero no obtuve respuesta.  

El 27 de febrero se convocó la Asamblea General Extraordinaria Telemática 

de CREUP, sin ningún tema relevante que tratar más allá de convenios, alianzas y el 

nombramiento del nuevo vocal.  

El lunes 6 de marzo fuimos invitados a la sede de Presidencia del Gobierno 

de Canarias en Santa Cruz para participar en el Encuentro con Regiones 

Ultraperiféricas de la Unión Europea. 

El 7 de marzo asistí junto con más miembros del CEST a una reunión con 

Lluís Serra para tratar asuntos varios sobre titulaciones, espacios, etc.  
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Durante las jornadas formativas celebradas el 9 y 10 de marzo en el Nexo del 

Campus de Tafira, impartí los talleres de la Normativa de Progreso y Permanencia y 

de la Ley Orgánica de Sistema Universitario (LOSU) y de la Ley de Convivencia 

Universitaria. El 22 de marzo la LOSU es publicada en el Boletín Oficial del Estado, 

entrando en vigor a los 20 días desde su publicación y permitiendo a las 

universidades un plazo de dos años para adaptar los estatutos y la normativa que 

sea necesaria.  

El 11 de abril se convoca por primera vez la Comisión de Política Universitaria 

de esta asamblea con el fin de constituirla y de trabajar el Reglamento del Consejo 

de Estudiantes, quedando nombrada secretaría de la Comisión, Miriam Jiménez.  

El 27 de abril asistí en calidad de jurado en un concurso de Guaguas 

municipales en el que se analizaba la situación del transporte público en el campus 

de Tafira y se proponían mejoras. Si bien las soluciones propuestas por los 

concursantes en ningún caso estaban orientados a la mejora del transporte 

universitario, sí que recibí por parte de los encargados de guaguas municipales, la 

propuesta de incorporar a las líneas 25, 26, 48 y 7, dos versiones semidirectas de la 

25 y la 26 de las que no estamos al tanto de la implantación actualmente.   

Del 18 al 24 de abril, en Valencia, acudí junto a la presidenta del Consejo a la 

Asamblea General Ordinaria de CREUP, aprobando normativa interna de 

funcionamiento de la asamblea, protocolos contra la Violencia de Genero, 

resoluciones, posicionamientos e informes sobre política lingüística o vida 

universitaria entre otros. Además, se nombró a la nueva Comisión Ejecutiva, 

situando a Álvaro Mejías como presidente de CREUP. En mayo se abrió la 

convocatoria de las distintas vocalías que formarían la comisión ejecutiva ampliada. 

Por el peso que me podía aportar personalmente, a nivel del CEST y a nivel ULPGC, 

decidí presentarme a la vocalía de Política Universitaria, siendo proclamado el 1 de 

junio como Vocal de Política Universitaria de CREUP. El 5 de mayo se celebró la 

Asamblea General Extraordinaria de la Asamblea de Representantes donde los 

cargos que ostentaba se modifican, dejando el área de Externas y conservando 

Política Universitaria, pasando a Vicepresidencia. 
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Los espacios de trabajo de CREUP, desarrollo normativo y política 

universitaria fueron convocadas el 7 y 24 de febrero, el 12, 18, 19 y 31 de marzo.  

Estamos en el seguimiento del estatuto del becario y hemos aclarado dudas 

varias por parte de delegaciones y estudiantes en cuanto a becas del ministerio, 

matrículas, presentación de escritos y convocatorias. 

3.4. Informe anual de la Coordinación de Delegaciones 

Durante el segundo semestre académico de este curso 22-23, desde el área de la 

Vocalía de Coordinación de Delegaciones del CEST se han seguido realizando las 

tareas típicas de competencia de este cargo, como el contacto y la comunicación 

constante con las diferentes delegaciones o la asistencia, ayuda y apoyo a las 

delegaciones y sus presidencias o la reactivación de las delegaciones de estudiantes 

de la universidad con menor actividad.  

Además de estas actividades, se han llevado a cabo otras acciones propias 

de la Coordinación de Delegaciones, cumpliendo con el objetivo propio de esta 

vocalía de ayudar a las delegaciones de la ULPGC en lo que pudieran necesitar y 

actuar como nexo entre el CEST y las delegaciones, con diversas reuniones u otros 

mecanismos efectivos de actuación. 

A continuación, se listan en detalle las diferentes acciones llevadas a cabo 

desde la Vocalía de Coordinación de Delegaciones del CEST ULPGC durante este 

segundo semestre. 

3.4.1. Ocupación de las Juntas de Centro. 

Una de las prioridades principales para esta vocalía en el período del segundo 

semestre ha sido la de informar e instar a las delegaciones y sus presidencias a 

participar en los procesos electorales de los diferentes órganos de representación 

de la universidad, haciendo especial alusión a las Juntas de Centro y los Consejos 

de Departamento, en los que históricamente apenas ha existido representación 

estudiantil (sobre todo en los Consejos). 
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Durante este segundo semestre, se ha comunicado a las presidencias de las 

delegaciones la puesta en marcha de los siguientes procesos electorales de Junta 

de Centro, los cuales han concluido con una amplia y casi total participación por 

parte de los estudiantes de todos los centros implicados: 

- Elecciones de vacantes a Junta de Escuela de Ingeniería Informática 

[marzo 2023]. 

- Elecciones de vacantes y renovación de estudiantes en Junta de Facultad 

de Economía, Empresa y Turismo [abril 2023]. 

- Elecciones de vacantes y renovación de estudiantes en Junta de Facultad 

de Ciencias del Mar [mayo 2023]. 

- Elecciones de vacantes y renovación de estudiantes en Junta de Facultad 

de Ciencias de la Educación [marzo 2023]. 

- Elecciones de vacantes y renovación de estudiantes de la Junta de 

Facultad de Geografía e Historia [marzo 2023]. 

- Elecciones de vacantes y renovación de estudiantes en Junta de Facultad 

de Traducción e Interpretación [abril 2023]. 

3.4.2. Ocupación de los Consejos de Departamento. 

Otra de las prioridades y retos más complicados para esta vocalía en esta legislatura 

ha sido la de tratar de aumentar la participación estudiantil dentro de los Consejos 

de Departamento de la universidad, en donde hasta comienzos de este segundo 

semestre, apenas existía representación estudiantil.  

Prácticamente todos los Consejos de Departamento se encontraban con 

plazas de estudiantes desiertas, por lo que desde la JEC se decidió la puesta en 

marcha de la renovación y cobertura de vacantes en dichos órganos. 

Así se le hizo saber a las presidencias de las delegaciones de esta 

universidad, instándolas a comunicar los recientemente iniciados procesos 

electorales entre sus delegaciones y los posibles estudiantes de sus centros que 
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pudieran tener interés en la representación estudiantil o la mera participación en los 

Consejos de Departamento.  

Las presidencias hicieron un muy buen y gran trabajo de comunicación y 

puesta en conocimiento de estos procesos, obteniendo, por primera vez en esta 

universidad, presencia estudiantil en más de la mitad de los Consejos de 

Departamento de la universidad, y en muchos de los que se lanzaron procesos 

electorales. 

A continuación, se detallan los procesos electorales relativos a Consejos de 

Departamento que se han llevado a cabo durante este segundo semestre del curso 

2022-2023: 

- Elecciones de renovación de Consejo de Departamento de Análisis 

Económico Aplicado [marzo 23 – sin presentaciones]. 

- Elecciones de renovación de Consejo de Departamento de Cartografía y 

Expresión Gráfica en la Ingeniería [mayo 23 – sin presentaciones]. 

- Elecciones de vacantes y renovación de estudiantes de Consejo de 

Departamento de Ciencias Clínicas [mayo 23]. 

- Elecciones de vacantes y renovación de estudiantes de Consejo de 

Departamento de Ciencias Históricas [mayo 23]. 

- Elecciones de vacantes de Consejo de Departamento de Ciencias Médicas 

y Quirúrgicas [enero 23]. 

- Elecciones de renovación de Consejo de Departamento de Didácticas 

Específicas [abril 23 – sin presentaciones]. 

- Elecciones de vacantes de Consejo de Departamento de Economía 

Financiera y Contabilidad [marzo 23]. 

- Elecciones de vacantes de Consejo de Departamento de Enfermería [mayo 

23]. 
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- Elecciones de vacantes y renovación de estudiantes de Consejo de 

Departamento de Filología Hispánica Clásica y Estudios Árabes y Orientales 

[mayo 23]. 

- Elecciones de vacantes y renovación de estudiantes de Consejo de 

Departamento de Filología Moderna, Traducción e Interpretación [mayo 23]. 

- Elecciones de renovación de Consejo de Departamento de Física [mayo 23]. 

- Elecciones de vacantes y renovación de estudiantes de Consejo de 

Departamento de Ingeniería Civil [mayo 23 – sin presentaciones]. 

- Elecciones de vacantes y renovación de estudiantes de Consejo de 

Departamento de Ingeniería de Procesos [mayo 23 – sin presentaciones]. 

- Elecciones de vacantes y renovación de estudiantes de Consejo de 

Departamento de Ingeniería Electrónica y Automática [mayo 23 – sin 

presentaciones]. 

- Elecciones de vacantes y renovación de estudiantes de Consejo de 

Departamento de Matemáticas [mayo 23 – sin presentaciones]. 

- Elecciones de vacantes y renovación de estudiantes de Consejo de 

Departamento de Métodos Cuantitativos en Economía y Gestión [mayo 23 – 

presentación de candidatura de estudiantes de doctorado]. 

- Elecciones de renovación de Consejo de Departamento de Ingeniería 

Telemática [mayo 23]. 

3.4.3. Reactivación de la Delegación de Estudiantes de la Facultad de 

Ciencias del Mar. 

Desde principios de este curso académico, se ha llevado a cabo por parte de los 

estudiantes de la FCCM la reactivación de la Delegación de Estudiantes del centro y 

su consolidación oficial por parte de la facultad y la universidad. Durante todo este 

proceso, esta vocalía ha estado junto a los estudiantes y su presidente ofreciendo 

apoyo y comunicación para solventar las dudas o problemas que hayan podido ir 
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ocasionándose por el camino (observaciones o preguntas sobre reglamentos, 

normas que rigen la delegación, etcétera).  

Se contabilizan varias reuniones presenciales entre mi persona y el 

presidente de la Delegación con objeto de ofrecer asesoramiento y ayuda a lo largo 

de todo este proceso. Se ha mantenido una constante comunicación por WhatsApp 

y también se ha ofrecido asesoramiento al respecto de las sectoriales relacionadas 

con la delegación cuando así se ha pedido a esta vocalía.  

Una vez completamente consolidada, se ha procedido a la inclusión de la 

delegación en la red de comunicaciones del CEST (véase grupo de presidencias o 

incorporación en la Asamblea de Representantes) así como en la participación de 

diferentes actos de representación exteriores al CEST. 

3.4.4. Reactivación de la Delegación de Estudiantes de la Facultad de 

Ciencias de la Actividad Física y del Deporte. 

Tras unos años consecutivos de inactividad y la celebración de una reunión 

presencial con futuros miembros de la delegación de estudiantes y un vicedecano 

de la FCAFD, comienza, bajo el manto y los esfuerzos de un pequeño número de 

estudiantes del centro, el proceso de reactivación de la Delegación de Estudiantes 

de la Facultad de Ciencias de la Actividad Física y del Deporte. 

Como en el caso anterior, esta vocalía ha tratado de ofrecer todo el apoyo y 

la ayuda posible a la delegación y su junta directiva, con quienes se han mantenido 

dos reuniones presenciales en conjunto con la presidenta y la vicepresidenta del 

CEST. También se ha ofrecido ayuda a la delegación de estudiantes para su inclusión 

en la sectorial correspondiente a las titulaciones ofrecidas en el centro. 

El 22 de febrero llega el correo oficial por parte de la institución que nos 

comunica la correcta consolidación de la delegación de estudiantes. 

Asimismo, y al igual que con la Delegación de Estudiantes de la FCCM, se ha 

procedido a la incorporación de la delegación y sus integrantes en la red de 

comunicaciones del CEST y en la Asamblea de Representantes, además de la 
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obligada inclusión del presidente en el grupo de presidencias de todas las 

delegaciones. Se ha mantenido la comunicación con la junta directiva de la 

delegación a lo largo de todo el semestre, tratando los imprevistos o problemas 

ocasionados durante este proceso de consolidación y reactivación. 

3.4.5. Asistencia a reunión en el Rectorado el 18 de abril en relación con 

el aumento de plazas de la titulación de Medicina. 

El 18 de abril de 2023 tuvo lugar en el Rectorado una reunión entre la Delegación de 

Estudiantes de Medicina, la Decana de la Facultad de Ciencias de la Salud, el Rector 

el Gerente de la universidad y otros miembros del equipo rectoral.  

En este encuentro, con los estudiantes de Medicina y el Rector como 

protagonistas, se trató el descontento de los estudiantes de la titulación al respecto 

de la decisión de la ULPGC de aumentar plazas en dicho grado, a pesar de las 

reiteradas quejas del estudiantado. 

3.4.6. Asistencia a reunión en el Rectorado el 31 de enero con el 

Vicerrectorado de Cultura. 

El 31 de enero de 2023 se celebró una reunión propuesta por el Vicerrectorado 

de Cultura tras haberse comunicado a las Vocalías de Coordinación de 

Delegaciones y de Cultura del CEST la intención de reunir a las diferentes 

delegaciones de la universidad con el objeto de hablar de cultura universitaria 

y posibles propuestas relacionadas con esta que se pudieran llevar a cabo en 

la institución.  

A dicha reunión acudieron varios representantes de distintas 

delegaciones y se compartieron ideas de acciones que se podrían llevar a 

cabo con el objetivo de fomentar y reactivar la cultura en la comunidad 

universitaria. 

3.4.7. Mantenimiento y gestión de la página web del CEST. 
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Además de las acciones relacionadas directamente con las delegaciones, como 

reuniones o comunicación a las presidencias de acontecimientos de especial 

relevancia para las delegaciones, esta vocalía ostenta la gestión y el mantenimiento 

de los recursos digitales del Consejo de Estudiantes, como puede serlo la página web 

www.cest.ulpgcc.es. 

Durante este segundo semestre se han seguido desarrollando las tareas de 

gestión y mantenimiento de la página web como se ha estado haciendo el resto de 

la legislatura, actualizando en la página la información de presidencias o 

delegaciones en función de las demandas que estas expresen. Cabe destacar la 

reincorporación de la sección de Documentación de la página (desactualizada desde 

2016), accesible con contraseña para representantes de estudiantes autorizados 

(integrantes de la Asamblea de Representantes). 

3.4.8. Otras acciones de relevancia realizadas durante el segundo 

semestre. 

Además de todas las acciones individuales destacadas anteriormente en este 

informe, cabe resaltar algunas actividades realizadas desde esta vocalía que tienen 

más o menos implicación directa con las delegaciones: 

- Comunicación a las presidencias de acontecimientos de interés para las 

delegaciones: JJFF, procesos electorales, reunión con Vicerrectorado de 

Cultura… 

- Nexo conector entre presidencias de Delegaciones y CEST (transmisión de 

incidencias u otros datos de interés). 

- Asistencia a reuniones de la Comisión de Becas del Gobierno de Canarias. 

- Intento de reactivación de la Delegación de Veterinaria (en proceso). 

- Intento de unificación de las delegaciones de estudiantes de la Facultad de 

Ciencias de la Salud (en proceso). 

3.5. Informe semestral de la Vocalía de Comunicación 
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3.5.1. Campañas realizadas 

- Difusión de becas: A lo largo del curso se ha informado mediante 

redes de los plazos y requisitos de las diferentes becas como la MEC, 

MEFP, la del gobierno de Canarias. 

- Reuniones varias con diferentes organismos; Durante este curso 

también se ha informado sobre algunas jornadas y reuniones varias 

como la del vicerrectorado de internalización con la tarjeta de créditos 

internacionales y el pleno del CEUNE, guaguas… 

- Campañas en colaboración con la vocalía de igualdad: Como la del 

25N, el día mundial de la salud mental, la semana universitaria de la 

pobreza… 

- Informar sobre los plazos de renuncia: Durante este curso se ha 

comunicado los plazos de renuncia de convocatoria a tiempo para los 

diferentes plazos de convocatoria ordinaria y extraordinaria. 

3.5.2. Estadísticas 

Las estadísticas de visitas a nuestras publicaciones se han mantenido 

constantes a lo largo del curso, con aproximadamente 1600 visualizaciones en 

cada una de las diferentes publicaciones, y teniendo un máximo de 5000 

visitas en una publicación y un mínimo de 900 a lo largo de este curso escolar, 

lo cual implica una bajada del promedio anterior que era un promedio de 2000 

visualizaciones, pero un máximo histórico, duplicando el número de 

visualizaciones máximas que hubo en el año previo. 

Sobre los seguidores de la cuenta de Instagram, hemos perdido un 

0.8% en el último mes, pero crecido un 13% a lo largo del año. 

Las campañas que más llegan a los estudiantes suelen ser aquellas 

con lo respectivo a becas y periodo de matrículas, llegando incluso a 2000 

visualizaciones, mientras que otras como las del 25 N o cursos de idiomas 

muchas veces no llegan a 1000 visualizaciones, por lo que debemos de 

impulsar este ámbito. 
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Sobre la población que consulta nuestro perfil está compuesta por un 

60.5% mujeres y un39.4% de hombres, otros géneros no son recogidos por los 

Insights de Instagram. 

La mayoría de la población que nos visita en Instagram esta entre los 

18 y 34 años, siendo esto un 83.5% seguidos de la franja de edad de 35 a 44 

que es un 8.7 %. 

Sobre la nacionalidad que nos visita un 94% es de España, un 1% de 

Italia y el resto se mueve entre un 0% y un 3%. 

3.5.3. Futuras líneas de actuación 

- Reforzar difusión de eventos de igualdad e idiomas. 

- Campaña Estudiantes-Alumno(aun no subido a la fecha de realización 

de este informe), reforzar la importancia del uso de estudiante. 

- Intentar llegar a más estudiantes, incluyendo al nuevo estudiantado 

que se incorpora en el curso 2023/24. 

- Mayor interacción con las diferentes redes sociales de las 

delegaciones. 

- Actualización de los perfiles subidos en la página del Cest de 

Instagram. 

3.6. Informe semestral de la Vocalía de Eventos y Cultura 

La vocalía de eventos informa de la participación del Consejo de Estudiantes en 

distintos actos y actividades, así como los compromisos institucionales de interés 

para el estudiantado que se han desarrollado a lo largo de este segundo semestre. 

En primer lugar, destaca la reunión celebrada el 31 de enero de 2023 entre el 

Vicerrectorado de Cultura, Deportes y Activación Social de los Campus y los 

representantes de todas las delegaciones, y las vocalías de delegaciones y eventos 

y cultura donde el Vicerrector nos emplazó a todos los presentes a elevar al 

Vicerrectorado aquellas propuestas culturales que estimáramos pertinentes que 

pudieran potenciar la relación entre los campus implicando a los estudiantes, con el 

objetivo de que pudieran ser estudiadas y materializadas en función de su viabilidad. 

Hay que destacar la propuesta de la Delegación de Estudiantes de la Escuela de 
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Ingeniería Informática para celebrar en nuestra universidad el primer torneo de E-

Sport y cuyo proyecto ya han puesto encima de la mesa en una reunión celebrada 

con el citado vicerrectorado recientemente. 

En referencia a la representación del Consejo de Estudiantes en el Comité 

Técnico de Salud y Bienestar de la ULPGC hay que destacar la participación del 

Consejo en la 9th European Conference of Tabaco or Heath celebrada en Madrid el 

pasado mes de abril donde se expuso la situación actual del consumo de tabaco en 

jóvenes, la revisión de las medidas implementadas en los últimos años, así como los 

nuevos retos de futuro. En esta misma línea, me consta que por parte de la 

universidad se publicará una nueva instrucción antitabaco para restringir aún más 

el hábito tabáquico dentro de las instalaciones de la universidad. Por otro lado, 

anunciar que se volverá a llevar a cabo una nueva edición del curso “Una hora por 

una vida”, que es un proyecto dirigido por la Dirección de Salud de la ULPGC donde 

estudiantes de tercer curso de los grados de Enfermería, Medicina y Fisioterapia 

comparten el resto de miembros de la comunidad universitaria y de la sociedad sus 

conocimientos  en materia de primeros auxilios como pudieron corroborar los que 

asistieron a las jornadas de formación celebradas en el Espacio Nexo el pasado mes 

de marzo.  

Por otro lado, y para finalizar las distintas acciones relacionadas con el fomento 

y el cuidado de la salud llevadas a cabo en nuestra universidad en este segundo 

semestre destacamos la campaña de donación de sangre que se celebró entre el 13 

y el 29 de marzo, que contó con la participación de numerosos estudiantes de 

nuestra institución, y que sabemos que el próximo año se volverá a lanzar en el mes 

de octubre,  así como anunciarles que tenemos previsto de cara al próximo curso 

solicitar a la Dirección de Salud y Bienestar de la ULPGC el impuso de una campaña 

universitaria de prevención de las Enfermedades de Transmisión Sexual 

El Consejo de Estudiantes también ha tenido una presencia destacada en los 

distintos actos institucionales que guardan una íntima relación con los estudiantes 

y el resto de la comunidad universitaria, como el acto de Investidura de Nuevos 

Doctores y Doctoras o la entrega de reconocimientos a los participantes del 

Programa Mentor reforzando de esta manera nuestro compromiso institucional, así 
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como en la inauguración de la exposición “Crítica y Proposición” en la Galería de Arte 

de la ULPGC en claro apoyo a la cultura universitaria y la presentación de la 

Exposición “Somos Activismo”, que tuvo lugar en el Campus de San Cristóbal y que 

pudo contar con la presencia de personas migrantes que acercaron su experiencia 

a los distintos miembros de nuestra comunidad. 

En lo que respecta al ámbito del voluntariado por parte de la comisión de 

voluntariado se aprobó el proyecto “12 meses, 12 acciones” en un intento de 

fortalecer el voluntariado universitario, cuya presentación tuvo lugar en el Aula de 

Piedra el 27 del pasado mes de febrero donde se pudo contar con la presencia de 

numerosas entidades de voluntariado que están implicadas en las distintas 

actividades que se están impulsando desde dicha comisión como los talleres 

“Emociones y Convivencia” celebrados en las residencias Campus de Tafira y León 

y Castillo en colaboración con la Asociación Caminando, el Proyecto “Visibles” en la 

Facultad de Ciencias de la Educación, en colaboración con la Red Canaria InnoVas 

del Gobierno de Canarias y Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria, la 

“Operación kilo del Banco de Alimentos” con Soy Mamut,  o la Charla “Centros 

Penitenciarios. Realidad vs Ficción, en las Facultades de Ciencias de la Salud y 

Ciencias Jurídicas entre otros. 

3.7. Informe semestral de la Vocalía de Internacionalización y Prensa 

A lo largo del semestre se ha procedido a continuar con el trabajo que ya llevaba la 

vocalía de semestres anteriores, debido a la dificultad de abrir nuevos flancos 

estando de programa de movilidad.  

En primer lugar, es importante que todas las delegaciones se hagan eco y 

difundan una noticia importante sobre la ULPGC en el ámbito de 

internacionalización: la adhesión de nuestra universidad a la alianza universitaria 

ERUA2 junto a otras 7 universidades que se listan a continuación 

- Université Paris8 (FRA) 

- University of the Aegean (Mytilene, GRE) 

- NBU New Bulgarian University (Sofía, BLG) 

- Mykolas Romeris University (LTU) 
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- UNIMC Università degli Studi di Macerata (ITA) 

- SWPS University of Social Sciences and Humanities (POL) 

- EUV Europa-Universität Viadrina Frankfurt (Oder) (GER) 

Asimismo, otras dos universidades caen de la segunda parte de este 

proyecto, pero seguirán participando en calidad de asociadas, es decir, sin 

financiación 

- RUC Roskilde University (DEN) 

- Universität Konstanz (GER)  

En concreto, el objetivo de la alianza es mejorar las perspectivas de las 

diferentes universidades en 8 campos (Work Package) entre los cuales 

encontramos: innovación educativa o empleabilidad, cada uno liderado por una 

universidad diferente. La ULPGC estará a cargo de la parte en materia de 

sostenibilidad. Cabe destacar la presencia del objetivo en “Student Engagement” 

(Implicación de los estudiantes) que será liderada por Viadrina, pero que cuenta con 

la presencia de estudiantes de todas las universidades. En este momento, ya nos 

hemos reunido tres veces de manera extraordinaria por medios telemáticos para 

poder tantear el terreno de trabajo; también tenemos constancia de varios 

encuentros presenciales en los cuales ha tomado parte el vicerrectorado y en los 

que esperamos poder participar también los estudiantes una vez el proyecto se 

oficialice.  

Por último, el proyecto muy probablemente será aprobado oficialmente a lo 

largo de este verano y contará con una financiación de 14,4 millones de euros, de 

los cuales aproximadamente corresponden 1,6 a cada universidad y campos de 

trabajo.  

Por otra parte, durante los días 9 y 10 de junio de 2023 se desarrolló en 

Estrasburgo el EYE (European Youth Event / Evento Europeo de la Juventud), el cual 

en principio iba a contar con la presencia de dos miembros del CEST gracias a la 

financiación de la universidad Paris8. Sin embargo, diferentes circunstancias nos 

obligaron a cancelar la participación a última hora. Aún así, esperamos poder tomar 

parte en futuras ediciones. 
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En lo relativo a las reuniones derivadas de mis cargos en representación, he 

asistido a los numerosos Consejos de Gobierno convocados este semestre, a la 

reunión de la comisión delegada en internacionalización donde se aprobó el aula 

internacional Marie Françoise Collière. También continué con mis papeles en la 

comisión DOCENTIA y en la comisión de Política Lingüística. Por último, desde hace 

un par de semanas se me ha permitido asistir como oyente a las reuniones del 

Consejo Social a la espera de que se forme un Gobierno autonómico y se pueda 

publicar mi proclamación en el BOC.  

También se resolvió de manera satisfactoria la disputa con el rectorado de 

la que ya había informado y preguntado anteriormente sobre la renovación de los 

baremos para los programas de movilidad. Finalmente, se ha optado por baremar el 

conocimiento en lenguas y que este se sume a la nota media. En otras palabras, un 

B1 acreditado suma 0,5 a la nota media; un B2, 1 punto; un C1, 1,5 puntos; y un C2, 2 

puntos. 

En el apartado de prensa, desde mediados de mayo hemos redactado un 

extenso documento que incluya todas las quejas que sentimos no son escuchadas 

por el rectorado, muchas de ellas ya mencionadas en la última asamblea. 

Naturalmente, en su redacción se ha buscado describir fielmente las realidades de 

todas las facultades en la medida de lo posible. En definitiva, ha sido un arduo trabajo 

que esperemos tenga repercusiones positivas con la manera en que nos trata el 

rectorado. 

En lo relativo al trabajo con las asociaciones en materia de 

internacionalización: AEGEE y ESN-LP, se está avanzando lentamente con un 

archivo para describir en profundidad el Buddy Program, usando como base el de la 

UGR. Sin embargo, la gran carga de trabajo y la inestabilidad en una de las 

asociaciones está alargando el proceso que esperamos terminar antes de julio. 

De cara al próximo curso académico, ya tenemos fecha fijada para el 

Welcome Day a los Erasmus, el 5 de septiembre. Como cada año, asistiremos varios 

miembros del CEST y daré un discurso introductorio con información útil y de 
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manera que sean conscientes de la realidad de la representación estudiantil en 

nuestra universidad. 

Para finalizar, cabe mencionar que aún se está peleando por conseguir 

solucionar el problema derivado de las convalidaciones injustas que está aplicando 

la universidad. Hemos entrado en contacto con la UCLM (Universidad de Castilla-La 

Mancha) para ver si pueden hacer entrar en razón al vicerrectorado. Recordamos 

que el problema no es que sea ilegal, sino que piensan que ese es el único método 

legal, cuando no es así.  

Se ruega que cualquier caso que llegue a oídos de las delegaciones, se 

remita a esta vocalía para poder así hacer una compilación y demostrar que es un 

problema más serio de lo que creen en el rectorado. 

3.8.  Memoria económica 1º mitad 2023 

3.8.1. Introducción 

Tal como establece la propuesta económica presentada para el presente año en 

la XXI ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE LA ASAMBLEA DE REPRESENTANTES 

DE ESTUDIANTES DE LA UNIVERSIDAD DE LAS PALMAS DE GRAN CANARIA del 

pasado 1 de diciembre de 2022, la cantidad asignada al Cest ULPGC, dentro de 

los presupuestos universitarios, es de 5.000 €. En este informe se muestra la 

realidad económica del Cest ULPGC hasta la fecha. 

3.8.2. Previsión vs Realidad 

3.8.2.1. CREUP 

Según la propuesta económica, la cifra estimada para gastos 

relacionados con la participación del Cest ULPGC en los diferentes eventos 

de CREUP en el año 2023 es de 4000 €. Actualmente, se han gastado ya 

1305,93 €. A continuación, se expone la distribución de dichos gastos 

mediante la comparativa de previsión frente a realidad. De este modo, los 

datos colocados en el lado izquierdo hacen mención a la previsión del gasto 

y los datos colocados en el lado derecho a la realidad del gasto asumido. 

Asimismo, lo sombreado en amarillo hace referencia a una cantidad 

pendiente de facturación. 
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Por otro lado, resaltar en este punto que se ha continuado con la 

renuncia de dietas por parte de algunos miembros del Cest ULPGC. Esta 

medida austera, implantada por la actual Junta Directiva, ha supuesto un 

ahorro de 317,90 €.  También ha provocado un ahorro importante (entre el 10 

y el 20 por ciento) el hecho de no disponer de los servicios de la agencia de 

viajes para tramitar los traslados, asumiéndose así todo el riesgo económico 

por parte de determinados miembros del Cest ULPGC y gestionándose todo 

desde la Tesorería de este. 

3.8.2.2. Jornadas de Formación 

Según la propuesta económica, la cifra estimada para gastos relacionados 

con las jornadas de formación impartidas desde el Cest ULPGC en el año 2023 

es de 300 €. Sin embargo, la gran dimensión que adquirieron ha supuesto 

que el gasto real sea de 1325,97 €. Igualmente, hay que mencionar que se ha 

negociado con el Vicerrectorado de Estudiantes, Alumni y Empleabilidad una 

ayuda económica que cubre prácticamente la mitad de dicho importe y está 

pendiente de abonar. 

3.8.2.3. Merchandising 

Según la propuesta económica, la cifra estimada para gastos relacionados 

con las jornadas de formación impartidas desde el Cest ULPGC en el año 2023 

es de 250 €. En este punto, se ha dispuesto de un pedido de camisetas para 

los miembros del Cest ULPGC. Este, ha supuesto un gasto de 181,79 €. Dicho 

importe sigue pendiente de facturación.  

Traslados y dietas
2750 € 655,93 €

Inscripciones
1000 € 350 €

Cuota anual
250 € 300 €
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3.8.2.4. Viajes internos 

Según la propuesta económica, la cifra estimada para gastos relacionados 

con viajes de representación estudiantil a nivel regional en el año 2023 es de 

250 €. Hasta la fecha se ha requerido presencialmente la asistencia de 

miembros del CEST en tres eventos, lo que ha supuesto un gasto de 92,13 €. 

3.8.3. Resultado 

Finalmente, tras lo expuesto en este informe, indicar que el saldo disponible 

de la UGA destinada a la representación estudiantil del Cest ULPGC dentro de los 

presupuestos universitarios de 2023 asciende a 2094,18 €. 

3.9.  Informe de la Comisión de comunicación 

3.9.1. Reuniones realizadas 

- 8 de mayo de 2023: Se eligió a Daura González como secretaria de la 

comisión de la comunicación, y se informó a los miembros de los 

objetivos de la comisión. 

3.9.2. Objetivos de la comisión 

Rediseño de los logos tanto del consejo de estudiantes, como del resto 

de delegaciones para que cumplan con la normativa del manual de marca 

corporativa que tiene la ULPGC, y a su vez modernizarnos para que sean 

llamativos para el estudiantado, y las delegaciones puedan identificarse con el 

logo de su delegación, estudiando los diferentes requisitos necesarios para 

cumplir ambas expectativas. 

3.9.3. Futuras líneas de actuación 

- Realización de los nuevos logos y creación del manual de marca 

corporativa. 

- Diferentes campañas que necesitan de difusión como las de becas, 

renuncia de convocatoria, etc. 

 
 

 



 

 

Edifico de Economía, Empresa y Turismo 
Módulo E. Campus de Tafira 
35017 Las Palmas de G.C. – Las Palmas • España         

 

 

 

cest@ulpgc.es 
t +34 928 452 845 @ULPGC   #ULPGC            www.ulpgc.es 

 

 

Úrsula Llarena Hidalgo, en calidad de 
Presidenta del Consejo de Estudiantes 

de la ULPGC 

Adrián Rivero López, en calidad de 
Secretario del Consejo de Estudiantes 

de la ULPGC 


		2023-07-22T14:24:56+0100
	RIVERO LOPEZ ADRIAN - 49405648S


		2023-07-26T21:10:25+0100
	Úrsula del Carmen Llarena Hidalgo




